

nur der kleinere Theil der Leser unserer Zeitschrift für diese Einzelheiten Zeit und Interesse haben möchte. Es wird demnach in jährlichen kleineren oder größeren Lieferungen, je nachdem sich das Material findet, ein Heft von wichtigeren und interessanteren, sonst vielleicht unbekannt bleibenden, Urkunden aus der vaterländischen Geschichte, zu welchen auch Recesse, Landtagsabschiede u. s. w. gerechnet werden mögen, gegeben und denjenigen, welche dasselbe zu erhalten wünschen, für einen möglichst geringen, nur die Druckkosten deckenden, Preis übermittelt werden. Nach einem gewissen Zeitraume können diese Hefte durch ein nach Rubriken geordnetes Inhaltsverzeichnis zur Übersicht und zum leichteren Gebrauche tauglich gemacht werden.

Nach dem in den obigen Andeutungen dargelegten Plane soll unsere Zeitschrift von nun an bearbeitet werden, und in der Hoffnung einer entsprechenden Theilnahme bitten wir mit aller Wärme des vaterländischen Interesses die Kenner und Freunde des historischen Feldes in und außer unserm nächsten Vaterlande, welche zur Förderung unseres Zweckes beizutragen vermögen, uns ihren Beistand nicht zu versagen, und namentlich Beiträge, welche sie für unsere Zeitschrift zu geben im Stande sind, uns zukommen zu lassen, mögen sie auch von geringem Umfange sein und minder bedeutende Gegenstände betreffen. Aus den wohldurchforschten, mit Treue und Liebe bearbeiteten, Einzelheiten des geschichtlichen Feldes wird das große Gebäude der historischen Wissenschaft aufgerichtet.

Hannover, Anfangs Mai 1845.

Der Ausschuß des historischen Vereins für Niedersachsen.

Namens desselben der zeitige Director

F. Kohlrausch.